

DAVID BROOKS Y JIM CASON
CORRESPONSALES
NUEVA YORK Y WASHINGTON

La ceremonia se realizará dentro del Capitolio, por tercera vez en la historia

Este lunes, Donald Trump asumirá el poder como el primer presidente convicto de delitos graves, en una ceremonia dentro del Capitolio, edificio que fue tomado por asalto por sus fanáticos hace cuatro años en un intento de golpe de Estado.

Por tercera vez en la historia, la gran ceremonia de inauguración de la presidencia será realizada dentro de la Rotonda del Capitolio, en lugar del acto tradicional al frente de ese edificio y del gran parque central de Washington, a causa del extremo frío que se pronostica (temperatura máxima de 5 grados bajo cero). Pero las medidas de seguridad permanecen, con casi 50 kilómetros de cercas de 3 metros de alto instaladas en el centro, y el cierre de calles y avenidas, mien-

tras vuelan drones y helicópteros de vigilancia de manera constante.

Entre los huéspedes de honor de Trump estarán tres de los hombres más ricos del planeta: Elon Musk, Jeff Bezos y Mark Zuckerberg, ofreciendo una imagen contraria al presidente como un populista electo por sectores que se sienten que se les está arrebañando su *sueño americano*. Otros huéspedes incluyen al presidente argentino, Javier Milei; la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, y el vicepresidente de China, Han Zheng.

También estará presente, a diferencia de Trump cuando perdió su reelección en 2020, el actual presidente Joe Biden, como muestra de la defensa de lo que antes de Trump era algo sagrado: el traslado pacífico

del poder entre el mandatario saliente y el entrante. Poco después de concluir la ceremonia de investidura, habrá una despedida de Biden y su vicepresidenta, Kamala Harris, lo cual marcará el fin de la carrera política de 50 años de Biden en Washington.

En la ceremonia, Trump rendirá juramento sobre una Biblia en un acto presidido por el jefe de la Suprema Corte, John Roberts, y será presidente justo a las 12 horas (11 de la mañana, hora de México). Poco después ofrecerá su discurso inaugural como presidente.

Su vicepresidente JD Vance rendirá juramento poco antes.

La estrella de country Carrie Underwood cantará *America the Beautiful* y un cantante de ópera

interpretará *Oh, America* y en otro momento el himno nacional.

Primeras órdenes ejecutivas

Inmediatamente después, Trump se dirigirá a la Sala Presidencial en el Capitolio, donde firmará algunas de sus primeras órdenes ejecutivas, nombramientos y anuncios.

De ahí, asistirá con su vicepresidente a un almuerzo con legisladores en el recinto y saldrán a las escalinatas del Congreso para observar una presentación de tropas. Luego se dirigirá en caravana hacia la Casa Blanca. Por el clima, hará una escala en la arena Capital One. Ha invitado a sus seguidores a que se congreguen en el recorrido;

usualmente estarían en el parque, debajo del Capitolio.

Tal vez el acto más importante del día, después de su juramento, será la firma de sus primeras órdenes ejecutivas como presidente, entre las cuales se esperan una serie de medidas antimigrantes que tendrán efecto de inmediato, algo que podría hacerse en el Capitolio y/o después de llegar a la Casa Blanca.

El día culminará con tres de las tradicionales fiestas de gala, donde el privilegio de tener unos minutos de acceso al mandatario recién coronado cuesta hasta un millón de dólares (un nuevo récord).

Los actos programados del día se iniciarán con un servicio religioso en la iglesia Episcopal San Juan, del otro lado del Parque Lafayette, que está frente a la Casa Blanca. Eso será seguido con un té con el presidente saliente y la *primera dama* en la Casa Blanca antes de la ceremonia de investidura.